
いつのまにか令和４年も過ぎ去ろうとしています。今回の『花みずき』は，２学期を振り返
れい わ ねん す さ こん かい はな がっ き ふ かえ

ります。２学期は，人権と進路のＰＴＡ研修会にご協力をいただきありがとうございま
がっ き じんけん し ん ろ けんしゅうかい きょうりょく

した。新年もよろしくお願いいたします。
しんねん ねが

１２月５日月曜日， ヒゲンジツシュギさんのギタリスト，はんやるはるやさんをお招
がつ にちげつよう び まね

きしました。残念ながらボーカルの宮地さんはご不在だったため，はんやるはるやさん
ざん ねん みや じ ふ ざい

のギター演奏をお聴きしました。研修会では，ギター演奏やエピソードをお話しして
えん そう き けんしゅうかい えん そう はな

くださいました。会場中がはるやさんの優しく温かい語り口調と，熱いメッセージに引
かい じょうじゅう やさ あたた かた く ちょう あつ ひ

き込まれました。お 話 の中で，「生きていたら100点満点」とありました。ありのまま
こ はなし なか い てん まん てん

を受け止めることの大切さを，あらためて感じました。感想をいくつかご紹介します。
う と たいせつ かん かんそう しょうかい

｢すてきなギター演奏ありがとうございました｡」
えんそう

｢音楽との出会いのお話，ギター１本で単独でし
おん がく で あ はなし ぽん たん どく

たが引き込まれるようでした。いろいろな方々を
ひ こ かた がた

これからも勇気づけてください。｣
ゆう き

｢ギターの音色がとても美しく，心に染みるコン
ね いろ うつく こころ し

サートでした。｣

今年の南部ブロックのテーマは｢ジェンダー」。生徒部会は７月以降，オンラインや阿
こ とし なん ぶ せい と ぶ かい がつ い こう あ

南市ひまわり会館にて数回行われました。本校からは中学部１名，高等部１名が参加
なん し かい かん すうかいおこな ほんこう ちゅうがく ぶ めい こうとう ぶ めい さん か

し，他にも小松島高校，海部高校，みなと高等学園，阿南第一中学校などの生徒たち
ほか こ まつしまこうこう か い ふ こうこう こうとうがくえん あ なん だい いちちゅうがっこう せい と

が集いました。キャッチフレーズやポスターの選考ではオンラインでホームズアプリを
つど せんこう

使用して，選考に参加しました。第４回の交流会では帝塚山大学作成の｢ジェンダーギ
し よう せんこう さん か だい かい こうりゅうかい て づかやまだいがくさくせい

ャップについて考えるカルタ｣を行いました。カルタをした後，それぞれが気になった
かんが おこな あと き

ことや感じたことを話し合い，班ごとに発表しました。
かん はな あ はん はっぴょう

本校生徒たちの気になった読み札を紹介します。
ほんこうせい と き よ ふだ しょうかい

『○こ 育ては｢手伝う｣ではなく｢する」ものだ』
そだ て つだ

『○つ らいのは男も同じ｢らしさ｣求められ』
おとこ おな もと
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９月２１日に希望された小・中・高5名の保護者の皆さん
がつ にち き ぼう しょう ちゅう こう めい ほ ご しゃ みな

と，「健祥苑（徳島市応神町）」の見学に行ってきました。施設
けんしょうえん とくしま し おうじんちょう けんがく い し せつ

内の障害者支援施設（入所施設）では，居室や食堂といった
ない しょうがい しゃ し えん し せつ にゅうしょ し せつ きょしつ しょくどう

生活スペースを見せていただきました。生活介護事業所（通
せい かつ み せい かつ かい ご じ ぎょうしょ つう

所）では，利用者さんが談笑しながら過ごされている様子や余
しょ り よう しゃ だんしょう す よう す よ

暇活動で制作した作品を見せていただきました。別棟の授産
か かつ どう せい さく さく ひん み べつ むね じゅ さん

センター（就労継続支援Ｂ型事業所）では，机やパソコンに
しゅうろう けい ぞく し えん がた じ ぎょうしょ つくえ

向かって熱心に作業されている利用者さんの様子を拝見しました。案内してくださった職員さ
む ねっしん さ ぎょう り よう しゃ よう す はい けん あん ない しょくいん

んからは，医ケアの現状について等，詳しくお話を伺うことができ，保護者の皆さんはしっか
い げんじょう とう くわ はなし うかが ほ ご しゃ みな

りと耳を傾けておられました。
みみ かたむ

参加された方からは，「実際に施設の方へ行ってよかったです」「進路選択の参考になりま
さん か かた じっ さい し せつ ほう い しん ろ せん たく さん こう

した」「お風呂や食事も見てみたかったです」などのご意見ご感想をいただきました。
ふ ろ しょく じ み い けん かんそう

子どもたちが，卒業後の長い時間を過ごすことになるであろう施設等について知っ
こ そつぎょう ご なが じ かん す し せつ とう し

ていただけるよう，今後も情報を提供してまいります。保護者の皆さんの「知りたい」
こん ご じょうほう ていきょう ほ ご しゃ みな し

に進路担当が応じていきたいと思いますので，担任を通じてお気軽にお申し出ください。
しん ろ たんとう おう おも たんにん つう き がる もう で

卒業後の生活や就労に必要な技能や態度，意欲や自信を高めることを目的として県内
そつぎょう ご せいかつ しゅうろう ひつよう ぎ のう たい ど い よく じ しん たか もくてき けんない

の特別支援学校で行われています。２学期には高等部生徒２名がＩＣＴ分野の検定（パ
とくべつ し えんがっこう おこな がっ き こうとう ぶ せい と めい ぶん や けんてい

ソコンでの文書入 力）を受検しました。練習問題に取り組んで準備し，緊張感を持
ぶん しょにゅうりょく じゅ けん れんしゅうもん だい と く じゅん び きんちょうかん も

って検定に挑み，審査を経てそれぞれの級の認定を受けました。
けんてい いど しん さ へ きゅう にんてい う

高等部では，卒業後の進路選択のため，１年生時から一人一人に応じて企業や事業所で
こう とう ぶ そつぎょう ご しん ろ せん たく ねん せい じ ひと り ひと り おう き ぎょう じ ぎょうしょ

の見学や体験実習を行っています。感染状 況の不安もあるところですが，就 業体験につい
けん がく たい けん じっしゅう おこな かん せんじょうきょう ふ あん しゅうぎょうたい けん

ては将来にかかわることですので，訪問先の現状を考慮しながら感染症対策を徹底した上
しょうらい ほう もん さき げんじょう こう りょ かん せんしょうたい さく てっ てい うえ

で実施する運びとなっています。
じっ し はこ

数時間の見学から，１～３日間の体験実習と期間はそれぞれ調整しています。初めて訪れ
すう じ かん けん がく か かん たい けん じっしゅう き かん ちょうせい はじ おとず

る場所，初めて会う人との関わり，様々な体験の中で，学校生活では気付かなかった一面に気
ば しょ はじ あ ひと かか さまざま たいけん なか がっこうせい かつ き づ いちめん き

付くこともあります。何よりも，卒業後の生活を保護者の方と共に考える機会となっています。
づ なに そつぎょう ご せいかつ ほ ご しゃ かた とも かんが き かい

卒業学年になると，将来を見据えた上での実習を行います。まずは，見学を通して，様々
そつぎょうがく ねん しょうらい み す うえ じっしゅう おこな けん がく とお さまざま

な進路先を知っていただくことが大事だと考え，今後も提案してまいります。
しん ろ さき し だい じ かんが こん ご ていあん


